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促特區政府切實解決舊區縱橫交錯的線纜問題，以消除潛在安全隱憂

澳門唐樓一向問題多多，其中電線安全問題尤為突出。特別是位於老舊
城區(如北區、筷子基、下環、新橋)均出現肉眼隨處可見、殘舊不堪的電
線外露現象。電線、天線等設施雜亂無章，不僅嚴重破壞城巿風貌，更
存在諸多安全隱患。這些問題在對本澳旅遊城市的整體形象造成負面影
響之餘，更直接威脅一眾居民的人生安全。

儘管特區政府表示，目前全澳已有超過97%的住宅樓宇通過地下化光纖
網絡接收基本電視信號，但部分地方仍存在著眾多私人用途的架空信號
線的情況。不少日久失修的唐樓外牆布滿縱橫交錯的電線,像蜘蛛網般糾
纏不清，卻一直無人問津。要知道單位電線亂纏外露如同都市中的潛在
炸彈，極容易造成消防隱患。如果遇上颱風天氣以及暴雨天氣，電線容
易受影響而斷電，甚至漏電起火，分分鐘威脅到居民的生命安危。此外，
唐樓周邊亦不時有人「燒香拜神」，導致煙霧瀰漫，可燃物隨風飄蕩將
加劇火警風險。倘若等到意外發生釀成火災才採取補救措施，為時已晚。

特區政府一直表明要將澳門打造成為「世界旅遊休閑中心」，但是在打
造澳門旅遊「賣點」的同時，特區政府也應該要想辦法將這些老舊的或
者是影響澳門形象的環境設施進行優化。尤其現時澳門到處都在推進道
路工程的建設，許多道路都被挖開進行各類的管道以及其他項目的工程，
當局在推進相關工程時，應當考慮綜合各方因素，在保證工程質量的前
提下將可以合併的工程相結合，這一方面能夠提升工程的效能，另外一
方面也可以減少同一地方的道路出現重複開挖的情況。

舊區電線外露問題不容忽視，為保障居民及行人的安危，特區政府應主
動出擊拆除臨時或被棄置的線纜。切實採取有效措施，逐步更換老舊天
線,以及規範電線的安裝標準，提前做好預防措施。與此同時，當局除了
在尋找合適的管道將電線進行埋藏之外，亦須呼籲各舊區唐樓開展樓宇
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更新行動、全面清理外露電線，並在拆除後定期派遣人員實地加強巡視。
若再發現有人私自拉線的情形，有關當局應立即採取行動，檢查狀況並
展開拆除工作，從而確保規範執行到位。

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：

一、 目前北區、筷子基、下環、新橋等舊區仍存在著樓宇外牆電線外露
問題，特區政府有沒有詳細優化時間表，盡快改善舊區電線和天線「滿
街亂飛」等影響市容問題，以切實可行方式解決上述嚴重安全隱憂？

二、 架空線纜不美觀且不安全，進行大規劃整治仍然時間統籌開展，特
區政府現時有何全面排查計劃，以確保該區市民及途經行人之安全獲充
分保障？

三、 特區政府有否考慮於舊區需進行各種工程時與電視天線地下化綜合
規劃，在配合道路工程開展和工程質量的前提下，共同推進電視天線地
下化的工程方案，一方面能夠提升工程的效能，另外一方面亦可以減少
同一地方的道路出現重複開挖的情況？
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